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Симферополь, Январь 27 (Новый Регион – Крым, Анна Ахметова) – Крымские власти
собираются погашать внутренний облигационный заём на 133 млн грн распродажей
земли и имущества автономии.   Дивидендов от деятельности предприятия «Чистый
город» автономия так и не получила.

Как передает корреспондент «Нового Региона», на заседании бюджетной комиссии
Верховного Совета Крыма ее председатель Виталий Нахлупин обратил внимание на
необходимость погашения в текущем году части облигаций внутреннего займа за счет
продажи имущества и земель республиканской собственности.

«Обращаю ваше внимание, что не за горами, подчеркиваю, нам нужно будет гасить наш
облигационный заём. У нас два источника погашения облигационного займа – это
Александр Иванович (Чабанов – глава Рескомзема) – наша земля, и наше имущество. И
если мы сегодня говорим о том, что мы себе ставим план в 30 млн (по приватизации) и
говорим, что его перевыполним, то вопрос погашения серьезнейшим образом будет
критически стоять весь год», – акцентировал Нахлупин.

По его словам, необходимо пересмотреть список выставленных на приватизацию
объектов с тем, чтобы найти наиболее ликвидные. В связи с этим глава комиссии
выразил возмущение приостановкой продажи объектов в НИИ им. Сеченова.

«Бывшая заправка, барокамера и ограждения, которые мы на комиссии активнейшим
образом обсуждали, – напомнил Нахлупин. – Мы говорили о том, что их дорого
продадим, что там интересна земля, а не сами объекты…У нас отсутствует субвенция, и
всего 50 млн бюджет развития».

Глава бюджетной комиссии поручил Фонду имущества Крыма изучить список объектов
республиканской собственности, закрепленный постановлением Совмина от 16 декабря
2011 года.
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«Посмотрите, пожалуйста, эффективность работы этих предприятий. Каждому
предприятию принадлежит имущество. Обратите внимание, это в принципе
потенциально и можно посмотреть эти объекты», – считает глава парламентской
комиссии.

По его мнению, Фонд имущества Крыма должен учесть негативный опыт плана
приватизации на 2011 год и снять с продажи объекты, которые не нашли покупателей.

«Уже сейчас нужно этот план прорабатывать, оценивать и давать механизм, каким
образом мы бы застраховались от этих рисков», – обратился глава комиссии к
представителю фонда.

Напомним, что в мае 2011 года парламент Крыма одобрил выпуск облигаций внутреннего
займа на 400 миллионов гривен. По словам министра финансов Крыма Николая Скорика,
целью заимствования являлось создание республиканского предприятия «Чистый
город» для комплексного решения «экологических проблем в части реализации
инновационного экологического проекта в сфере сбора и переработки твёрдых бытовых
отходов в Симферополе и Симферопольском районе».

В связи с этим депутат Александра Кужель поинтересовалась имущественными
гарантиями погашения.

«Есть неудачные опыты Одессы и Киева, когда в залог таких облигаций были
поставлены здания оперного театра и Министерства иностранных дел. Что у нас
является залоговой стоимостью на выпуск ценных бумаг, этот перечень будет
предоставлен депутатам?» – поинтересовалась Кужель.

«Не надо путать понятия кредитное заимствование и облигационный займ – он не
требует материального обеспечения в виде имущества автономии», – парировал
министр финансов.

По его словам, на погашение облигаций будут идти средства, которые поступают в
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бюджет развития от продажи крымской земли и республиканской собственности, а
также дивиденды от тех проектов, на которые пойдет сама эмиссия.

Уже после окончания сессии глава бюджетной комиссии парламента Виталий Нахлупин
в комментарии журналистам пояснил, что имущественное подкрепление эмиссии все же
есть.

«Одно из требований Минфина Украины по предоставлению документов – это перечень
имущества с независимой оценкой, обеспечивающего эмиссию облигаций, – уточнил
Нахлупин. – Мы на сегодняшний день можем предоставить два направления по
имуществу – это земля, которая продается, и здания и строения. А третье – это
планируемый финансовый поток, т.е. дивиденды, которые могут быть использованы для
погашения процентов и тела облигации».

В свою очередь Кужель высказала опасение в связи с тем, что депутатам перечень
такого имущества предоставлен не был.

«Если выпустят сегодня облигаций, банки их купят, а завтра поменяется правительство,
которое не сможет рассчитаться по этим облигациям, что банки делают через суд? Они
затребуют имущество», – подчеркнула депутат.

Первый транш серии А на 133 миллиона гривен с процентной ставкой в 14,5% годовых
минфин автономии разместил сразу после приятия документа. Однако впоследствии
отказался от выпуска ОВГЗ, поскольку не удалось найти покупателей облигаций двух
последних серий под 15% и 16% годовых. В интервью парламентскому агентству КИА
Скорик заявил, что министерство финансов планирует разработать иной способ
финансирования деятельности предприятия «Чистый город» вместо выпуска облигаций
республиканского займа.
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